

平成30年9月定例胎内市教育委員会会議録

1 開会年月日 平成30年9月27日（水曜日）午後3時00分

2 開催場所 黒川庁舎 第1応接室

3 出席委員 教育長 中澤 豊
委員 藤木國裕
委員 浮須與志夫
委員 加藤直子
委員 中野友美

4 欠席委員 なし

5 説明のため出席した者

学校教育課長 佐久間伸一
生涯学習課長 池田渉
管理指導主事 中村祐一
指導主事 池田裕之

6 事務局職員出席者

学校教育課係長 梅津真樹
学校教育課主事 三宅亨

7 議事日程

日程第1 開会宣言

日程第2 会議録署名委員の指名

日程第3 前回会議録の承認

日程第4 事務局の報告

(教育長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事、指導主事)

日程第5 議事

議第19号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について

- 平成30年度胎内市一般会計補正予算（第4号）
- 平成29年度胎内市一般会計歳入歳出決算の認定について
議第20号 非違行為を起こした職員の取り扱いについて

日程第6 報 告

- 報告第32号 就学援助児童・生徒数について
- 報告第33号 学区外就学・区域外就学の許可等について
- 報告第34号 共催・後援事業について
 - 第13回胎内市生涯学習フェスティバル 夢の教室パート
15・「親と子の都市と建築講座」講座3
 - 保護者と教職員の会主催講演会「オール1の落ちこぼれ、教師になる」
- その他 今後の予定

8 審議の経過及び結果

日程第1 開会宣言

- 教育長
ただ今から、胎内市教育委員会9月定例会を開会します。
-

日程第2 会議録署名委員の指名

- 教育長
本日の会議録署名委員の指名については、藤木委員を指名します。
-

日程第3 前回会議録の承認

- 教育長
最初に8月定例教育委員会会議録の承認について、お諮りいたします。事務局、説明をお願いします。

- 事務局
(8月23日定例教育委員会会議録について説明)

- 教育長
ただ今、事務局より8月定例教育委員会会議録について、説明がありましたが、何かご質問等ありますでしょうか。ないようですので承認いたします。

日程第4 事務局の報告

○ 教育長

次に、事務局の報告に移ります。最初に教育長の報告からお願ひします。

○ 教育長

1 「胎内高原マラソン」の開催について

9月8日、「胎内高原マラソン」が開催されました。天気が心配されましたが、昨年の2倍を上回る537名の方に参加をいただきました。悪天候の予報があり、山の天気で変わりやすいということや、大勢の参加で安全面での心配もあったのですが、競技中は全く雨が降らず素晴らしいコンディションの中で開催することができました。大きな事故もなく、参加者が満足した笑顔で会場を後にした姿を見せてもらって、大会関係者の思いが充分に伝わった大成功のイベントだったということを感じました。

私は、就任して前教育長の方針を継続していくことが原則ですが、一つだけ付け加えてもらいたいこととして、人に動いてもらうことが多い教育行政の業務を進めるにあたって、特に「思いや言葉を伝えるだけではなく、伝わるように伝える努力、工夫に心がけていただきたい」ということをお願いしました。この「胎内高原マラソン」は、早朝、雨の中準備を進めてくれたスタッフはじめ、いろいろ準備に係わった関係者の思いが伝わった手本となるようなイベントであったと思っています。

2 中学校の体育祭について

9月に入って天候に左右されましたが、各中学校で体育祭が開催されました。中条中学校は1日延期して9月2日（日）、築地中学校、乙中学校も1日延期して9月9日（日）、黒川中学校は、9月8日の予定を延期して9月11日（火）に開催されました。大きな事故もなく無事終えることができました。

3 中条「會津八一会」の原刊本の寄贈について

9月19日（水）、中条「會津八一会」から貴重な會津八一の原刊本を寄贈していただきました。元新潟日報社専務の（故）原田新司さん所有のもので20枚寄贈していただきました。胎内市報でも紹介されると思いますが、胎内市美術館等でも市民の方に紹介させていただこうと思っています。

4 市内6年生親善陸上大会について

9月20日、市内の小学校親善陸上大会が開催されました。涼しくなった絶好のコンディションのもとで大きな事故や怪我もなく市内の6年生全員が

競い交流を深める素晴らしい大会となりました。

5 「板額の宴」の開催について

9月23日（日）、「板額の宴」が開催されました。天候に恵まれて昨年より1,000人以上多い3,000人の方々に入場いただきました。「板額御前物語」を中心としたプログラムの一つ一つが、ご覧になった人たちの感動を引き出し、止まなかつたという印象を受けました。板額御前の嫁ぎ先である山梨県の中央市の田中教育長さんは、例年だと時間が長いので、途中退席をするのですが、今回は退席をせず8時過ぎの最後までご覧になっていたということです。それだけ魅力あるイベントだったのでと思っていました。この「板額御前」については、胎内市の誇れる宝物の一つであるということを強く感じました。

6 分谷地遺跡について

分谷地遺跡についてですが、東京国立博物館の「特別展」として展示されていて、私も8月の後半に見に行かせてもらいました。猛暑続きの中、わずか2カ月で入場者が35万人であったということで、滅多にないことだそうです。そこに胎内市の分谷地遺跡の赤塗りと黒塗りの漆塗り木製容器が展示されていたわけです。土偶や新潟県から出ている火焔型土器など国宝級のものが展示されている中に木製品は胎内市の容器だけでした。木製品は酸性度の高い日本の土の中では、ほとんど残らないということです。ましてや、今から4千年前の縄文時代のものですので奇跡に近い状態で出てきたわけです。それが、胎内市の熱田坂の清水の近くの酸性度の低い土の中に真空パック状態で、ほぼ完全な形で残っていたということです。さらに、発掘した時に容器の中に果実酒の原料になる木の実が入っている状態で出てきたということで、当時の生活が明らかになるきわめて貴重な資料だということになります。今回、もっとも注目すべきところは、この「特別展」が歴史的価値だけではなくて、美術的価値をアピールするということもあったので、大勢の入館者があったという話もあります。漆塗りの作品は、英訳すると「ジャパン」といわれるくらい日本の美術の代表、原点なわけです。その中でも、この漆塗りの木製容器は選ばれて、10月17日からパリの「日本文化会館」で展示されることになっています。材質等、当時のものに類似させて村上の堆朱工芸の専門家の方から制作してもらったもの（レプリカ）を寄贈していただきました。日本全国、外国の方が注目しているのに、当の胎内市の子どもたち、市民が知らない方が多いということですので、パリから戻ってきたら、来年の1月12日から胎内市の美術館を中心に凱旋展示を大々的に行いたいと思っています。

教育委員会の職員全員が、このことに限らず「胎内市の宝もの、胎内市の

良さ、魅力」を相手に伝わるように伝える広報に努めていきたいと思っておりますので、教育委員のみなさんからもご協力いただきたいと思います。以上です。

○ 教育長

ただ今の報告について、何か質問等は、ありますでしょうか。

○浮須委員

親善陸上大会のことですが、男子の100メートル走の決勝でフライングだったのですが、ピストルは1回しかならないし、左右のスタートの赤旗は上がったのですが、だれも止めなかつたのでゴールまで走ってしまったんですね。その後のハードルをやってから、もう1回決勝をやることだったのですが、最後まで見なかつたので。保護者からこのことについてクレームがあったのかということと、そのことについて、非常に大きな出来事ですので、校長会や実行委員会の方から教育委員会に何らかの連絡があったのか聞かせてもらいたいのですが。

○中野委員

私は、上から見ていたのですが、その後のハードルでもフライングだったので、保護者からは、すごいブーイングでした。

○管理指導主事

閉会式に出たのですが、そのことについては報告を受けていませんが、そうすれば、もう少し記録が伸びていたということも考えられます。本来であれば、スタートの他にフライング用のピストルをならす人と、赤旗が上がれば、走るのをさえぎる人がいるはずなのですが、その辺の部分について連係が図れていないとか、陸上に関する知識が乏しい人たちが役員になっているのは否めないところがあります。

○ 教育長

フライングであればピストルの2発目がならなければならないのですが、ならなかつたということですね。それについては、確認させていただき対応したいと思います。

○加藤委員

保護者からは、マイク放送で最高記録はいつの記録なのか、出した年数も言つてほしいということでした。

○加藤委員

胎内高原マラソンについてですが、参加者が500人を超えていましたが、主に市内の方ですか。

○生涯学習課長

県外です。山形県の方も多かったと思います。東京、大阪の方からの参加者もいました。

○ 教育長

ないようですので、次に学校教育課長の報告をお願いします。

○学校教育課長

1 平成29年度の教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書の修正について

平成29年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書について、一点修正させてもらった部分がありますので、報告させていただき、ご了解をいただきたいと思います。障害者雇用の取組についてですが、最近、新聞報道等で障害者雇用率等についていろいろ物議を醸していますが、そういった理由を踏まえまして、新潟労働局で改めて各自治体の雇用率の再点検を行いました。その結果、胎内市に於いても教育委員会のところで、障害者の人数については変更がなかったのですが、雇用率を算定する基礎の数字となります分母の数字が職員数のところに本来含めるべき職員数を含めず、含めてはいけない職員数含めていたところが判明いたしました。それに伴いまして、訂正を行ったものです。そこに記載してありますように実雇用率が4.73%で昨年の4.73%に改めさせていただきました。前回は4.68%で昨年に比べて2.22%ということです。再点検については、28年度まで遡りまして改めて算出した結果になりますので、今後、議会で報告するにあたりまして、この訂正後の数値に訂正をした上で報告をさせていただきたく、この度お示しさせていただいたものです。故意に入れなかつたということではなく、それについての認識に当局と胎内市に違いがあつたということですので、その点ご理解いただきたいと思います。

2 放課後児童クラブについて

新潟日報の記事等でも放課後児童クラブの定員超過、支援員の成り手の不足の課題について記事が掲載されています。それについて、胎内市の現状について触れさせていただきまして、ご承知いただきたいと思います。当胎内市では、「なかよしクラブ」という名称で開設しており、学校教育課で担当しています。

市内の5つの小学校ごとに開設していますが、新聞報道でありますとおり5つの放課後児童クラブが条例で定められた定員を上回っている状況です。実態は国が定めたガイドラインによりまして一人当たりの面積をクリアするかたちで、空き教室を利用するなどして進めているところですが、児童数が減る中で「なかよしクラブ」の登録者が増えている現状です。担当者の方でも、どの時点がピークかというのがなかなか見極められないという現状にありますが、今後、スペースの問題、今後の見通し等を充分精査したうえで条例を改正し、定員オーバーにならない形での運用を心掛けていきたいと思っているところでありますので、ご了解いただきたいと思います。以上です。

○ 教育長

ただ今の学校教育課長の報告について、何かご質問等は、ありますでしょうか。

○ 教育長

そのほかいかがでしょうか。ないようですので、次に生涯学習課長の報告をお願いします。

○生涯学習課長

1 「わたしの主張大会」県大会の結果について

9月22日、「わたしの主張大会」県大会が白根市で開催され、三市北蒲原の地区大会で最優秀となりました黒中学校の今井夢菜さんが出場しました。残念ながら奨励賞に終わりました。県大会参加者は14人で、最優秀賞を取ったのは、長岡市立東北中学校齋藤こはるさんという方でした。審査員長の講評によると実力の差はほとんどなく、大人が聞いても感動するものばかりだったということでした。

2 スポーツフェスティバルの開催について

10月7日（日）、スポーツフェスティバルが開催されます。昨年は自由参加の部と申し込みによる参加の部ということで、朝から午後3時くらいまでやっていましたが、今回は、自由参加の部と申し込みの部を2日間に分けて開催することとしていまして、自由参加の部を9月30日（日）に開催します。その日に「米粉フェスタ」が「ぶれすぽ胎内」で開催されますので、そこに食べに来た人たちに、ついでに運動をしてもらおうというのが「ねらい」です。その隣の野球場のB面で誰でもできるスポーツをやって、参加してもらった人には、「米粉フェスタ」の食べ物の割引券がもらえるということになっています。

3 市美術展覧会の表彰式について

10月27日（土）の10時から「ぶれすぽ胎内」で市の美術展覧会の表彰式を行

うこととなっています。ご都合がよろしければおいでいただきたいと思います。
以上です。

○ 教育長

ただ今の生涯学習課長の報告について、何かご質問等は、ありますでしょうか。
ないようですので、次に管理指導主事の報告をお願いします。

○ 管理指導主事

1 教職員に関わって

今月は報告事項なし

2 「胎内市教育の日」について

9月29日（土）が今年度の「胎内教育の日」となっています。小学校では、午前中はマラソン大会や授業参観をやり、中条中学校区以外のすべての中学校区では、午後から「いじめ見逃しゼロスクール集会」をやることになっています。10月1日（月）が代休日となっていますが、今年度は社会教育施設の方は開放いたしません。また、台風が1日（月）に新潟県に接近するということですが、その日は、代休日のため特別な措置はとりません。ただし、台風の進路が早まったり、遅くなったりすることによって対応が出てくるとか思いますが、子どもたちの安心、安全を第一に考えて対応していきたいと思います。以上です。

○ 教育長

ただ今の管理指導主事の報告について、何かご質問等はありますでしょうか。
(詳細省略)

○ 教育長

そのほかいかがでしょうか。ないようですので、次に指導主事の報告をお願いします。

○ 指導主事

1 児童・生徒の非行事故に関わって

ズボン下ろし

2 児童、生徒の事故について

骨折事故による救急搬送

熱中症による救急搬送

(詳細省略)

3 ティックトックについて

先日、加藤委員の方からお話をありましたスマートフォンで映像を撮ったものをネット上にあげて楽しむというものですが、小学校6年生に於いてされていたという事実がありました。確認したところ、4月、5月に一度そのようなことがあったということで、指導されているということです。改めまして5年生、6年生にそのことについて調査をし、「そういうことをしてはいけない」ということを指導するように指示をしました。

4 全国学力学習調査の結果を受けて（今後の対策について）

先般、全国学力学習調査についてお示ししたところですが、その分析結果を市教委として、どうとらえて、どのような対策をとるかということについて、昨日、各校の研究主任を集めて対策について指示をしました。今後、指導主事4人で各校を回って授業改善を図っていくということを予定しています。以上です。

○ 教育長

ただ今の指導主事の報告について、何かご質疑等ありますでしょうか。

○ 加藤委員

ティックトックというのが、今小学生で流行っていて、自分の画像を投稿して評価、コメントをもらうということなのですが、それが、肌を出したりして、段々目立つようになっていくというのがあります。

○ 藤木委員

それは、お金儲けとかになるのですか。

○ 指導主事

ならないです。自己顕示力を満足させるというようなことです。全国的に流行っていて、それに乗じているということです。

○ 教育長

SNSに関わっては、「犯罪」とか、「いじめ」とかがない限りは、トラブルとしてはあるのですが、学校も直接教育委員会の方に報告はなかったのですが、早めにそういうことについては、分かったら対応する。水面下でいろんなことが広がっている可能性があるので、できるだけ報告をもらいながら必要であれば対応していくことで、教育委員会も考えていますので。

○教育長

その他いかがでしょうか。ないようですので、事務局の報告は、以上で終わります。

日程第5 議事

○ 教育長

それでは、議事に入ります。「議第19号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出」について議題とします。

- 1 平成30年度胎内市一般会計補正予算（第4号）
- 2 平成28年度胎内市一般会計歳入歳出決算の認定

<議事録非公開>

○ 教育長

次に「議第20号 非違行為を起こした職員の取り扱いについて」を議題とします。

<議事録非公開>

日程第6 報告・その他

○ 教育長

次に、報告に移ります。「報告第32号 就学援助児童・生徒の認定等について」お願いします。

「報告第32号 就学援助児童・生徒の認定等について」

<議事録非公開>

○ 教育長

それでは、次に移ります。「報告第33号 学区外就学・区域学就学の許可について」説明をお願いします。

<議事録非公開>

○ 教育長

次に移ります。「報告第34号 共催・後援事業について」担当課長説明をお願いします。

○生涯学習課長

(以下事業について資料に基づき報告)

○第13回胎内市生涯学習フェスティバル 夢の教室パート15・「親と子の都市と建築講座」講座3

○保護者と教職員の会主催講演会「オール1落ちこぼれ、教師になる」

○ 教育長

ただ今の報告について、何か質問等ありますでしょうか。ないようですので、次に移ります。

○ 教育長

「その他」に入ります。事務局お願ひします。

○ 事務局

今後の予定について

- ・三市北蒲原郡教育委員会連合協議会教育委員研修会(11/15)
- ・学校訪問参観(10/29、10/30)
- ・中野委員の任期満了(11/4)について

○ 教育長

それでは、次回10月定例会の日程についてお諮りします。何時がよろしいでしょうか。

それでは、10月25日(木)午前10時00分からこの会場でお願いします。

以上で、9月定例教育委員会を閉会といたします。

午後4時50分 閉会

平成30年10月25日

教育長

中澤 敦

会議録署名委員

藤木 國裕

